



EL NORTE

Diario
Católico
Monárquico

Año III

GERONA. Martes 3 de Septiembre de 1912

Número 821

No puede, no debe prosperar

Como de la abundancia del corazón habla la boca (o escriben las plumas), la Comisión dictaminadora del proyecto de ley de Asociaciones no pudo menos de escuchar toda la oreja en el famoso preámbulo.

Ya no nos habla de la opinión del país, sino de las aspiraciones del partido liberal, e intentando sin duda aquejar a los espíritus exigentes en materia de radicalismos, dice que el famoso proyecto es solo el primer avance, el primer paso; porque así hemos de responder—son sus palabras—al sentimiento, cada vez más vehemente, de la opinión liberal (que), en España, solo se legisla para los liberales, aunque sean los menos y los menos decentes: a los demás (que nos paga un rayo), hay que emancipar el matrimonio y la muerte de la tutela civil de la Iglesia».

A lo que se tiende, pues, a lo que se aspira, a lo que nos quiere llevar la democracia canalejista es a la apostasía nacional. Más claro no nos lo ha podido decir.

Y el proyecto de ley de Asociaciones es el primer paso en ese sentido.

No creemos que prospere semejante atropello a los sentimientos católicos del país: contra él, contra su ingreso en el caudal legislativo de la patria viene protestando con toda energía el Episcopado español, y la democracia imperante habrá de reconocer en esta ocasión, como mal de su grado hubo de reconocer en otras, todo el peso, toda la incontrovertible superioridad de la opinión católica, unida, muy fuerte y estrechamente unida a quienes el Espíritu Santo puso entre nosotros por maestros en materia de fe y costumbres.

Aunque mucho dicen que ha degenerado esta raza nuestra, no podemos suponer que haya llegado al extremo de tolerar tamaños desafueros, y bien lo declaró en ocasión harto reciente para que haya sido ovidada de los poderes públicos: del legislativo y del ejecutivo.

Pero aún siendo así, aún suponiendo a uno y otro poderes afectados de conflictos y de amnesia súbitas e incurables ya que son sordos y desmemoriantes voluntarios, dos cosas debemos hacer constar para que se las aprecie y pondre por quien corresponda.

Primera: que el poder moderador pasa por todo, hasta por la apostasía y la herejía, a condición de no sabemos qué, pues volviendo las espaldas a la fe, las coronas no se afianzan, antes salitan y se escapan de las cabezas que las ostentan, quizás sin que éstas se den cuenta ni se percaten del inminente riesgo en que se las pone.

Y segunda: que el partido conservador, de no rectificar su actual conducta de dejar a los liberales legislar y gobernar según su credo, ha de resultar imponente para impedir la barabasada y conjurar la catástrofe.

De lo cual se deduce que, si no queremos que prospere la ilegalidad e injusticia canalejista, nosotros, los católicos, y solo nosotros lo tenemos que impedir.

¿Cómo?

Hay derechos que la ley nos concede; derechos hay también que la misma ley natural nos reconoce.

Aquellos a quienes incumbe dirigir la masa católica nacional y ordenar sus movimientos tienen la palabra.

Pero de un modo u otro, con tal de que legítimo y legal sea, precisa ahogar el desorellado proyecto de ley de Asociaciones, que es un reto a los católicos españoles, quienes son los «la inmensa mayoría», según dicho de la Comisión dictaminadora en ese proyecto monstruoso, flagrante barabasada que intenta llevar a cabo, quizás para que le sirva de coñacón en la celda, un gobernante democrático con libetos y algo más de demagogia,

Nos figurinos que, sin ser inmorales, están a la altura de otros establecimientos que trafican con la variedad y con las pasiones.

se ven constantemente visitados por corregidores que les ayudan en cantidades en metálico, para sobrevalorar mejor la pena del encierro.

pocos días han hecho y por ofrecer a público de Cassá de la Selva espectáculos que tanta afectación y aplauso le ha tributado.

El bisemanario de Vigo «El Restaurador» se publicará muy pronto diariamente, debido a la gran propagación jaimita que se realiza en la región gallega.

—

— El Requeté de Badajosa organiza para mediados del próximo Septiembre solemnísimos festejos para conmemorar la bendición de un preciosísimo banderín que para dicho Requeté estén confeccionando los acreditados talleres de nuestro corregidor señor Vidal Canet.

— Escribe de méjico un comparsa que allí reside, que entre los numerosos jaimitas de la colonia española se ha iniciado una suscripción en favor de la viuda e hijos del malogrado Vila, y de los presos por los sucesos de Gracioliers.

— Reina gran entusiasmo entre nuestros corregidores de la provincia de Tarragona para la próxima excursión que se celebrará el mes de Octubre al célebre monasterio de Poblet.

Dicho acto promete verse muy concurrido, siendo el prólogo de los muchos que se piensan celebrar muy en breve para demostrar la vitalidad del jaimitismo.

— El Requeté de Reus tiene en proyecto la fundación de una escuela nocturna en el local del Círculo Tradicionalista, que empezará a funcionar en el próximo mes de Octubre.

Es muy bien acogida por toda la opinión sensata y por los obreros ferroviarios la intensa campaña iniciada por toda la prensa tradicionalista para reivindicar los justos derechos de tan sufridos obreros, que en justicia piden lo que se merecen.

Pronto será un hecho la fundación de un dínero jaimita en Jerez de la Frontera, que vendrá al estadio de la prensa para propagar y defender nuestros Santos Ideales y para ser el portavoz oficial en la región andaluza.

En la misma región se van fundando muy a menudo entidades tradicionistas, cuyos individuos trabajan con gran tesón para propagar nuestros Ceros Ideales.

— La Junta Directiva de la Juventud Tradicionalista de Valls ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente: don Agustín Terragé; Vice presidente: don Ramón Porte; Secretario: Francisco Coll; Tesorero: Joaquín Guinovart; Contador: Francisco Sastre; Bibliotecario: Salvador Serra; Vocales: Juan Batalla, Francisco Pedro, Juan Coll y Luis Albergés.

— Desde CASSA DE LA SELVA.—

De Sport.—El domingo dia 1.º tuvo lugar un segundo match de foot ball entre el «Club Cassá» y el «Strong Club Girona».

El primero ganó un gol contra tres del Girona.

Premi del Ajuntament, —9. Caritat.

L.: Quod autem habeo, hoc tibi do.

Premi del Exm. Sr. Bisbe de Lleó, —101. Poemet del camp. L.: De les coses rurals.

Premi del don Bartomeu Bosch, —62.

Plany espiritual. L.: Contricó.

Premi del don Pere Llossas, —51. El

rey don Martí d' Aragó y la Vila d'

Olot. L.: de 1070 a 1408.

Premi del senyor Marqués de Gaita,

Las injurias al clero

Una sentencia

Leemos en nuestro colega *La Integridad* de Tuy:

«Celebróse estos días en la Audiencia de la provincia la vista de una causa instruida por iniciativa de La Liga Sacerdotal de esta diócesis a causa de injurias en la prensa inferidas al señor abad párroco de San Pedro de la Ramalesca don Máximo Giráldez.

Conócese ya la sentencia dictada en el asunto. En ella se condena a don Ricardo Trillo por dos delitos de injurias graves por escrito, preferidass desde un semanero anticlerical v'gued, y se le imponen por cada uno de dichos dos delitos tres años, seis meses y 21 días de destierro, 250 pesetas de multa y pago de costas.

No menos cabía esperar de la rectitud del tribunal sentenciador, cuyo justo fallo es de esperar sirva de escarmiento para evitar la repetición de esos desenfrenados ataques al clero a que tan aficionados son cierta clase de *redentores* del pueblo, contra los cuales con fortuna hasta ahora viene sosteniendo brillante campaña La Liga Sacerdotal de esta diócesis, la primera quizá de España, a cuyo ejemplo se han ido fundando ya otras respondiendo a una necesidad imperiosamente sentida.»

Nuestros cronistas

Protestemos todos

Cruzada de la modestia cristiana

Ni la prensa republicana, ni la liberal con pocas excepciones, tiene nada que decir respecto del trato que en las cárceles o en los barcos portugueses convertidos en prisión se da a los delincuentes políticos. La Europa consciente, esa Europa delicada y sensible que desde los antros masónicos tira de todos los canales y los hace sellar en pretesta clamorosa a la calle, sabe sin encro, acceso con secreta simpatía, hacia los desalmados victimarios, como a los caballeros monárquicos vencidos se les vea, se les maltreche, se les va

matando lentamente, con refinamientos de crudelidad que estimarían deshonroso los salvajes de la Zulandia.

En Portugal, el asesino vulgar, por horroroso que el crimen cometido sea, es mucho mejor tratado que el hombre de bien que se rebela contra la república. Los homicidas y los ladrones no tienen tanto que temer de los milanes republicanos cuan los buenos portugueses que no se han resignado a convivir con un régimen que estiman como una vergüenza para su patria.

Y ved: los mesones, los librepensadores, los nacionalistas, los de la conciencia libre, esa caterva de adoradores del progreso, que opinan, según nos dicen, como sacerdotes del culto

de la libertad, han perdido el habla y la acción. ¿Qué les importa que los propios políticos sufran ahora en Portugal más que el esclavo en la ergástula? ¿Qué les importa que apenas se les de silencio, que se les tase, con vistas a negárselas el aire y la luz? ¿Qué les importa que duerman sobre el suelo o sobre las tablas podridas del sótano de un barco conviviendo con las ratas? Si son monárquicos y sobre todo católicos bien les están esos tormentos. Fueran asesinos o cómplices y encubridores de asesinos, hubieran inducido a alguien a arrojar una bomba el paso de unos gustos desposeídos y arrrebataido la vida a muchos hijos del pueblo; fueran incendiarios, ladrones, violadores, y se convirtieran y protestaran ruidosamente y en nombre del progreso, y de la ciencia y de la libertad desde sus periódicos, desde sus tribunas, desde sus logias y hasta con manifestaciones callejeras, dirían que semejante iniquidad no podía tolerarse y reclamarían energicamente la intervención espiritual de Europa.

Solo sabemos que como siempre el entusiasmo de los leales fué indiscutible suspendiendo ardorosos y frenéticos por la victoria definitiva de nuestro salvador programa.

Y nótense bien. Mientras en otros bando solo hay entusiasmo cuando se vislumbran cortezas suntuosas de prendas y nómadas espléndidas, en nuestros actos reina siempre un ardor viril y santo.

— La razón de ese abismo de simpatía popular, que media entre nosotros y los adversarios?

Sencillamente. Los partidos liberales arrastran algunos que ofra masas con el aliciente de compensar sus servicios mas tarde con las migajas de la gran corona del presupuesto.

Y si los elementos avanzados cosechan así mismo alguno que otro aplauso es porque desgraciadamente siempre quedan felices ilusos que obscurcida su inteligencia, se entusiasman por falsas promesas de redenciones que no llegarán nunca.

Y en nuestro campo sucede todo lo contrario. Nuestras masas son el pueblo que paga y trabaja, las multitudes sanas de corazón, que no pueden tolerar un momento mas las vergüenzas actuales, y por eso, se alistan concretos y entusiastas en las filas de una comisión que no blinda sus rodillas ante viles favoritismos, que si deshonran al que los da, avergüenzan aun mas al que los recibe.

Ved ahora, lectores queridos, una lista interminable de veladas y mitines, que testifican a la luz del sol que la hora señalada del triunfo está muy cerca.

— Para la viuda e hijos del malogrado jefe de la víctima de los sucesos de Granollers hemos recibido de B. B. de la moda, que el series presentados para la elección de sus *toilettes*, ha

— Son muchos los corregidores de Cataluña que se han agregado a la expedición a Viena y otras capitales extranjeras, con motivo del próximo Congreso Eucarístico.

Accediendo a insistentes deseos de

muchos de los peregrinos se ha incluido en el programa de dicha peregrinación la visita al R... castillo de Frohsdorf, en donde Don Jaime I

volverá, en el indecoroso modo de vestirse, a las señoritas y jóvenes.

— Es un gran pensamiento, basado en los siguientes reglones del emblemático Cardenal Primate:

— La Cruz de la Modestia Cristiana, que se está llevando a cabo, tropezará con un grandísimo obstáculo, a

— Los jaimitas presos en Granollers

— Deportados a la cárcel de Gerona.

— Deportados a la cárc

Sastrería para señores sacerdotes de José Bassedas Diaz :

calle de Angel Guimara, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, báñandrón (a) llava, dulletas, manteos, bañolas, palaciegas, muetas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de tejidos, géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15
(lado del río, frente del Café Norat)

ro.—97. An en Pep Venture, restaurador de la Sardina.

Premi de don Miguel Biay.—39 Fauna Nova. La formiga y la cigala.

Premi de don Josep Clará.—57. En la mort d' una donzella.

Premi de don Melcior Domènec.—30. Cansò del Vell Amor.

Premi de don Joseph Berga y Boada—10 L' amfora grega. L.: Amphora coepit institut (Horaci).

Premi del Arte Cristiano.—52. (música). La Goja de Banyolas. L.: Monfil era d' or.

Premi del Consistori.—La paraula gesada. L.: Crònica.

Premi de J. S.—Sonets de l' hora religiosa del cap vespre.

El viernes último en el punto denominado San Esteban de la Fosca, del término de San Juan de Palamós, fué detenido el sujeto Juan Guillén Pradas, vecino de Palamós y autor del hurto de unos tres kilogramos de uvas de un viñedo propiedad de don Dionisio Gens.

Por pastoreo abusivo ha sido denunciado el vecino de Vulpellach Miguel Roura Badia.

Hemos recibido un artístico programa detallando las fechas y fiestas que se celebrarán el próximo domingo en el Santuario de las Salinas, encuadrado en el término de Massanet de Cabrenys.

Leemos en nuestro colega *El Deber* de Olot, que dentro este mes, se celebrará en el pueblo de la Vall de Vinya un gran acto contra la blasfemia, siguiendo la serie iniciada en Gerona y continuada tan brillantemente en Llagostera y Cebans.

Es hora de que nuestras comarcas despierten para protestar en formidables actos públicos contra la gran vergüenza del reniego.

—Las antiguas Cortes.—El moderno Parlamento.—El Régimen Representativo orgánico.—Obra nueva del abogado don Manuel de Bofarull y Romaña. De venta en las principales librerías y en la administración de EL NORTE al precio de 3'50 ptas. ejemplar.

Desde PALAMOS:

Ha estat breus días entre nosaltres, nostre bon amich el vicari que feu d' aquesta parroquia Rat. Salvador Riera.

Cel·lararem que sa curta estada en nostre vila li haja sigut del tot agradable.

En l' hospital de Palamós se han efectuant grans reformes.

Já era hora de que es fas algo per dit establecimiento, car fins es cap arcalade se n' havia preocupat gens ni més.

L' administrador, nostre estimat amich señor Recas ajudat per l' entusiasta filàntrop palamós señor Teuler, se ha proposat, contant sempre ab la cooperació del ajuntament, fer que puguen ingressar en ell, sense cap mena de trabas y en excelent assistència, tota classe de malaits. A dit fi han recabat de les germanes veriladores el q' se instalés en el mateix establecimiento, deixan al seu cuidado la manutenció y auxili dels entrants.

Així es com se fa obra profitosa.

—De uns quants dies a n' aquesta part venen despaixantse, en algunes fàbrics bastants obrers.

Actualment el nombre de obrers en vaga forzosa ascedeix a uns vuit

bis de Valencia don Victoriano Culbasca.

El capitán segundo don Angel Barranco Sanchez ha sido destinado al batallón cazadores de Estella, en Olot.

Locales

El próximo jueves en la iglesia parroquial del Mercadal se efectuará el enlace matrimonial de la agraciada y simpática señorita Rosita Taja hija del conocido fabricante de gaseosas don Pablo, con el joven comerciante de este don Félix Quintana.

Por anticipado deseamos a los conyuges toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

En la mañana de ayer el efectuar el encargado de la custodia de la capilla del Calvario don Enrique Tarrés, la acostumbrada visita diaria a aquél lugar, actuó con sorpresa que los cacos usando de una pañuelo, habían desbrozado la ceja-cepillo de limosnas, colocada en la reja de entrada de dicha capilla, llevándose lo que en aquella había.

Inmediatamente el Sr. Tarrés en su carácter de cabildo del Somaten procedió a hacer algunas averiguaciones en los alrededores de aquel paraje, determinando el efecto a dos jóvenes de 15 y 17 años, los cuales, si bien no se declararon autores del hecho, manifestaron, en cambio, que habían tomado parte activa en algunas raterías verificadas en esta ciudad y masías cercanas.

Para las fiestas que a últimos de este mes preparan los vecinos de la Plaza de Bell-lloc, se ha contratado la reputada orquesta «Els Montgrins» de Torroella de Montgrí.

Ayer terminaron las fiestas que los vecinos de la Platería han celebrado en honor de san Agustín.

Todos los días la aplaudida orquesta «La Principal» de La Bisbal, ha ejecutado escogidos programas de sardanas, que puntuó especialmente el domingo, inmensa multitud de todas las clases sociales.

A las diez de la mañana del propio día, celebróse en el Altar mayor de la parroquial Iglesia de San Félix un solemne oficio, durante el cual ocupó la sagrada cátedra el elocuente orador sagrado Rdo. don Ignacio Piera, quien cantó en castizo y hermoso lenguaje las glorias del águila de Hipona, presentando a la consideración de los numerosos fieles que llenaba el templo, las esclarecidas virtudes que atesora el corazón del gran Santo.

Ayer tuvo lugar la típica *safina*, que se vió muy concurrida,

: JOVEN DEPENDIENTE : : práctico para despacho : competente en francés, mecanografía y versado en contabilidad se ofrece para Casa de Comercio de Gerona.

Dirigirse a la Administración de EL NORTE.

El sábado a media noche desarrollóse en esta ciudad un sangriento suceso.

En la plazoleta de San Félix, situada entre las calles de Montserrat y de la Barca, se organizó un baile amenizado con un piano de manubrio.

El joven M'guel Boix, de 25 años, soltero, domiciliado en la calle del Carmen, 15, bajos, iba, bailando, un empujón o pisada a otro llamado Mateo Núñez Andols (a) «Pilota», de 25 años, soltero, habitante en la plaza de San Pedro, 15, 2.º, el cual sintiéndose mortificado, reclamó a aquel, promoviendo entre ambos una violenta discusión en la que abundaron los insultos y amenazas. Apaciguados los ánimos, el Núñez, acompañado de un sujeto llamado José Galvez O'p., (e) «Poca toba», de 18 años, casado, de oficio albañil, domiciliado en la calle de la Barca, 6, 2.º, fué a bailar en un café concierto inmediato a dicha plazoleta, del qual salieron el poco rato dirigiéndose

a una taberna cercana en la que convivían con unas copas a los dos sujetos conocidos por Petillón y Modesto.

Al salir de la taberna juntos los cuatro mencionados sujetos, encontraron al M'guel Boix, y entonces, destacándose del grupo el «Poca toba», preguntó a éste si sostendría en pie las amenazas dirigidas a su compañero Núñez, con motivo de la discusión con el mismo sostenida anteriormente en la plaza de San Félix.

Parece que el interpelado contestó afirmativamente; los ciertos es que jun-

tos cinco individuos marcharon en dirección a la calle de las Bolsteras y antes de llegar a la misma separaronse del grupo—desafiados—el Galvez y el Boix, dirigidos hacia la Subida de San Félix, en la mitad de cuya vía, llegaron ambos a las menos secando el primero un cuchillo con el cual agredió a su contrario, escorriendo 16 heridas en la cabeza y distintas partes del cuerpo de las que manaba abundante

sangre.

Una vez cometido el criminal hecho, el agresor y el Núñez, retirándose tranquilamente del lugar del suceso, yendo a casa del primero, donde, y mientras cenaban, fueron detenidos los dos por la policía. El cuchillo homicida fue encontrado juntamente con otro detrás de la puerta de la escalera de la casa.

El herido en estado de postrección fué recogido por algunos transeúntes y trasladado a la farmacia de don Juan Masó, pero en vista de su gravedad

se le condujo al dispensario municipal, en el que fué curado por los médicos señores Coll, Casadevall, y Delmau Pla. Anteayer a las 10 de la mañana, el herido fué trasladado a su domicilio.

Su estado inspira cuidado.

Los detenidos fueron puestos a disposición del juzgado, habiendo ingresado en la cárcel.

Hoy publicamos, convenientemente modificados, en la sección correspondiente los diferentes horarios de la llegada y salida de trenes en las respectivas líneas ferroviarias de la provincia.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona.

Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, ponéndole a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

Durante la última semana la Susanal en esta ciudad de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, ha recibido por imposiciones la cantidad de 26.737'10 pesetas y ha pagado por reintegros 16.158'42 pesetas habiendo abierto 14 libretas nuevas.

En la presente semana se halla de turno el vocal de la Junta de Patronato don Santiago Masó y Valenti.

De vergonzoso escándalo y de burla intolerable califican los vecinos de esta ciudad el mal servicio del alumbrado público de electricidad.

Muchos son los días en que aquél se suministra con gran deficiencia pero sobre todo ocurrió esto el domingo pasado en que puede decirse que Gerona se hallaba completamente a oscuras.

Este continuado abuso de Empresas Eléctricas en cualquier punto que no fuera nuestra ciudad hallaría inmediato correctivo, que no es decente ni equitativo que quien cobra religiosamente pague para suministrar el fluido conveniente contiene obviando a su talante sin atender a las continuas reclamaciones que en el sentido indicado ya por la prensa, ya por particulares se vienen haciendo a aquella.

Desearíamos saber si en las demás poblaciones en donde se halla establecido este servicio por la misma compañía, se observa esta misma conducta pues hay moltísimos que suponen que como allí no habrá quien ampare las espaldas a aquella, son atendidos debidamente sus habitantes, quedando con

ello sacrificados nosotros gratis a ciruncidaciones y penales.

Y esto no puede ser y esto debe cesar, para lo cual llamamos la atención de los que por su carácter están obligados a hacer desaparecer semejantes anomalías y a valer por los intereses de la ciudad.

SOMBRERERIA

El Talismán

SUCESOR DE F. ILLA

CIUDADANO, 4.—GERONA.

TEMPORADA DE VERANO

Gran surtido de sombreros de Paja, tipo ALTA NOVEDAD. Especialidad en carbateras, cuellos y puntos en pique e hilo.

Casa de confianza para señores Sacerdotes. Variada colección de sombreros, boinas y casquetes.

Depósito de la Casa Luis Trincher de Barcelona.

Precios económicos. Se hacen todas clases de sombreretas.

FIN DE TEMPORADA: Gran rebaja de precios en todos los artículos.

Se ha dado en Francia, con exceso de ligereza, proporciones de gravidad a la supuesta excusión guerrera de unos oficiales españoles por los Pirineos. El hecho, sin embargo, no tiene trascendencia.

Se trata al parecer de los excursionistas militares que salieron de nuestra ciudad los cuales encontrándose en el collado de las Falgueras, buscaron descanso en el vecino pueblo de La Menera, punto el más inmediato y el más apropiado para descansar y proporcionarse, partiéndose, cumplido este requisito natural, para Maissan, y haciéndolo, por lo tanto, el recorrido más lógico y racional que pueda exigirse. Solo la fantasía francesa ha podido dar proporciones de asunto serio, a un pequeño descanso en una jornada fatigosa.

Ha sido solicitado oficialmente a nuestro señor Obispo que ordene la celebración de rogativas para impedir del Cielo el beneficio de la lluvia, pues la persistente sequía no solo causa perjuicios considerables a los cultivos, si que también a las personas y animales a causa de haberse secado muchísimas fuentes y amenazando hacer otras.

FERINOL
Fórmula de M. F. Almonacid, Médico especialista en enfermedades de la infancia.
Remedio infalible contra la bronquitis y toses rebeldes de los catarrus agudos y crónicos.

Precio del frasco: 3 pesetas.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

Al por mayor en los Centros de Especialistas.

FERINOL
DEPOSITO EN GERONA:
FARMACIA Y DROGUERÍA "LA CRUZ ROJA," DE DON FRANCISCO DE A. ROIG

CLINICA FUREST

Gerona NORTE 15 — Gerona

Remedios especiales para el reumatismo; apoplejía; escrofulosis; gripe; coqueluche; clorosis; herpetismo; y tuberculosis.

COLEGIO DE LA INMACULADA CONCEPCION

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Y COMERCIO

dirigido por HERMANOS MARISTAS.—Gerona.

Local grandiosamente reformado y modernizado, de inmejorables

condiciones higiénicas.—Trato esmerado.

Admite alumnos internos y externos

RESULTADOS DEL CURSO 1911-1912

Matriculas de honor.	48
Sobresalientes.	105
Notables..	89
Aprobados.	146

Para mas datos dirigirse al señor Director.

También se ha solicitado lo mismo al Obispo de Vic.

E. Jubert (hijo) médico cirujano ha trabajado en su consultorio a la calle del Progreso (Carrer Nou) número 10, piso 1.º.

En virtud de no haberse presentado el propietario del núm. 744, que fue arrendado con la Imagen de la Virgen del Puriísimo Corazón de María, que se sorteó en la iglesia de San Félix, procediendo en la propia Iglesia a nuevo sorteo, habiendo sido favorecido el número 279.

Nuestro particular y distinguido amigo el Jefe de la Sección de Estadística de la provincia don Esteban Morales Delgado pase por la pena de haber perdido a su anciana madre la Excentenaria e Ilma. Sra. doña Carmen Delgado viuda de Morales, cuyo fallecimiento ha ocurrido recientemente en Cádiz.

Accompañamos con tan triste motivo el amigo en su justo dolor descendiendo de paso la resignación cristiana suave para sobrellevar tan triste golpe.

Reciba por lo demás nuestro sentido pésame.

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

París 2

Italia y Turquía

Roma. Carece de fundamento la cifra de que el presidente del Consejo de Italia se haya avivado en la frontera suiza con los delegados turcos para tratar de la paz.

También es infundado cuanto se ha dicho sobre las condiciones en que la paz se concertaría.

Méjicanos y yanquis

London. El correspondiente en Washington del «Daily Telegraph» dice que el ministro de los Estados Unidos en Méjico ha telegrafizado a su Gobierno anunciado que los rebeldes han secuestrado 2.000 americanos, cuya muerte se considera inminente.

El ministro pide que se forme una nota muy energética que obligue al Gobierno mexicano a enviar tropas que rescaten a los secuestros.

Madrid 2

«La Gaceta»

Publica hoy las siguientes disposiciones:

Nombrando catedrático de Filología vulgar de la Escuela de Barcelona a don Maximiliano Agustín Alarcón.

Declinando desierto el concurso de traslado para proveer la cátedra de Filología vulgar de la Escuela de Palma de Mallorca.

Admitiendo la renuncia de profesor de Historia de la Arquitectura y Dibujo de Conjunto de la Escuela de Arquitectura de Barcelona a don Antonio Flores.

Aceptando el donativo de 4.000 céntimos al óleo hecho por D.ª Manuela Rivadeneira, viuda de Pi y Margall.

Aprobando el cambio de denominación del contador aprobado por real orden de 8 de Abril de 1910.

Choque de automóviles

En las inmediaciones del pueblo de Terrelodones chocó un auto que venía de Alba de Tormes con otro que iba en dirección opuesta.

Todos los ocupantes de ambos vehículos cayeron rodando por tierra.

En el primer auto viajaban don Manuel Soriano, su esposa y un hijo y el chauffeur, todos los cuales sufrieron heridas graves.

En el segundo auto iba el conde de Rascón, que sufrió varias contusiones en brazos y piernas.

Varios vecinos y el médico titular de Terrelodones acudieron al lugar del suceso, auxiliando a los heridos.

El chauffeur Antonio Monteverín, fue trasladado a Madrid, ingresando en el Hospital de la Princesa con una herida contusa en la región occipital y fractura completa de los huesos cíbitos derechos.

Visita de despedida

El doctor Llorente ha estado en Gobernación para despedirse del señor Canalejas, pues se dispone a marchar a los Estados Unidos para asistir al Congreso médico llevando la representación oficial de España.

Nuestros barcos

En el ministerio de Marina en dicho que nuestra escuadra saldrá hoy de Bilbao con rumbo al Ferrol, de donde se dirigirá a Cádiz el 20 o 23 del actual para asistir a las fiestas del centenario de las Cortes.

El descanso dominical

En Gobernación se han recibido ya todas las contestaciones de los gobernadores de provincias a la última circular que se les envió sobre el descanso dominical.

Todos dicen que procurarán el cumplimiento estricto de la ley.

Cuestiones obreras

Canalejas y las huelgas

El Sr. Canalejas ha manifestado que los ferroviarios de Algeciras aceptaron el arbitraje.

La huelga de los obreros de La Paella Española empezará hoy, existiendo probabilidades de que se propague.

El señor Canalejas conferenciará con el director de la fábrica.

Se ha recibido un telegrama de los obreros, redactado en términos muy discretos, según ha dicho el presidente del Consejo, quien confía en que se llegará a la solución del conflicto.

El Sr. Canalejas ha contestado aplaudiendo la corrección de los obreros.

Huelga solucionada

El Sr. Canalejas ha dicho que ha quedado solucionada la huelga de metalúrgicos de León.

En Málaga

Málaga. La huelga tiene a estacionarse.

Los acuerdos tomados por las Sociedades obreras son de resistir, y los huelguistas emigrarán antes que ceder.

En Asturias

Oviedo. Se reunieron en asamblea los obreros de la Duro Felguera para tratar de la conducta que han de seguir en vista del cierre de la fábrica.

Asistieron también a la reunión sesenta representaciones de la Asociación ferroviaria.

Se acordó que una Comisión se avista con el director de la Feijuela para que sea un plazo prudencial admitiendo a todos los obreros sin restricción, y pedir al gobernador que influya para ello.

Si no se les atiende, declararán el boicot a los productos de la fábrica

y de las minas afectas a ella, llegando al paro general en todo Asturias.

La fábrica carece de recursos para abrirse.

Ministros que llegan

En el primer expreso de San Sebastián han llegado a Madrid los ministros de Hacienda y de Marina.

En la estación les esperaban, además de los altos funcionarios de sus departamentos respectivos, el presidente del Consejo y el subsecretario de Gobernación.

Después los señores Canalejas y Navarro reverter celebraron una detallada conferencia, tratando sobre diversos asuntos de Hacienda.

Luego volvió el ministro de Hacienda a Gobernación para consultar con el señor Canalejas algún punto que no había quedado claro en la primera conferencia.

En el segundo expreso, que llegó a Madrid con media hora de retraso, vinieron de San Sebastián los ministros de la Gobernación y de Estado.

Canalejas y Cobian

El señor Canalejas al recibir a los periodistas, se ocupó de las manifestaciones hechas en San Sebastián por el señor Cobian, desmintiendo que interviniera en conjuras de ninguna clase, pues si algo tuviera que decir lo diría en el Parlamento.

A mí no me llama la atención esa actitud del señor Cobian —dijo el jefe del Gobierno—, pues no pueda esperarse otra cosa de un hombre tan correcto como el gobernador del Banco.

El Consejo de mañana

El Sr. Canalejas ha dicho que mañana almorzarán juntos todos los ministros y después celebrarán Consejo que será largo, porque muchos consejeros, sobre todo el de Hacienda, piensan marchar mañana mismo fuera de Madrid y quieren dejar ultimados varios asuntos de sus departamentos.

De todos modos, los ministros estarán ya en Madrid de regreso definitivo para el día 10.

Sa ley de Asociaciones

El obispo de Osma ha publicado otra exposición contra el dictamen relativo a la ley de Asociaciones.

Cuando hayas probado todos los medicamentos contra la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarrus agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

E. Tarrús Brú

MÉDICO OCULISTA

Consultas: 11 a 1 y de 3 a 5.

Ciudadanos, 15, 1.º, 2.º.—GERONA

Joven inteligente de 16 a 18 años se necesita en un acreditado establecimiento comercial de esta ciudad. —Darán razón en la Administración de este periódico.

Día religioso

SEPTIEMBRE

3

San Aristeo, ob. y mr.

SANTORAL

Martes.—Santos Aristeo, ob. y mr.; Antonino, niño y mr.; Sándalo, mr.; Nónato, ob.

Cuarenta Horas.—En la iglesia de los Hermanitas de los Pobres. Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 6 a las 8.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Tecer grado

SEPTIEMBRE

Intención general aprobada y bendecida por Sa Santidad.

ORACIÓN PARA ESTE MES

¡Oh Jesús miel vor medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular para que prosperen las escuelas y colegios católicos.

Miércoles.—

Miércoles.—San Marcelo, ob. y mr.

Comilo Fontbarnat

Cirujano-Dentista

Por las Facultades de Madrid y Barcelona

Carácter de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales.

GERONA.—Progreso, 4, pral. (Carrer Nou.) (28)

COMPRIMIDOS ALIMENTICIOS ORTEGA

Á base digerida de vaca. Preparado repartidor y asimilable.

Muy útil para personas sanas ó enfermas que necesiten comer alimentos fácilmente digestibles y nutritivos, etc.

LOS ANÉMICOS deben emplear el Vino ferrugíneo, que tiene las propiedades del anterior, más la constituyente del hierro.

Cada comprimido equivale a 1 gramo de carne de vaca.

Caja con 48 comprimidos: 3,50 ptas.

Medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y en las Exposiciones Universales de Bruselas y Buenos Aires.

ORTEGA

Laboratorio-fábrica: Puerto de Vilassar.

Farmacia: Calle del León, 13.—MADRID

Doctor B. CARRERAS

Médico-Oculista

Ex-médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.

Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORSA, 4, 1.º.

Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

Academia Pedagógica

MINALI, 2 PRINCIPAL.—GERONA

Preparación para los Estudios del Bachillerato y del Magisterio

Enseñanza Comercial

Clases especiales de Francés y de Latín

Horas de clase: de 4 a 9 tarde. — PRECIOS ECONÓMICOS

PARA MAS DETALLES AL ADMINISTRADOR, MINALI, 2 PRAL. DE 7 A 8 TARDE.

Cochería del Gran Hotel de Italianos a cargo de Juan Culubret

Servicio especial de coches para bodas, bautizos y entierros. — Se reciben encargos para las estaciones de los ferrocarriles de Barcelona y Francia, Olot y San Feliu de Guixols. —

Prontitud en el cumplimiento de los encargos. — Economía en los precios.

CIUDADANOS, NÚMERO 16.—GERONA.

Dr. F. COLL TURBAU

MÉDICO DEL HOSPITAL

(Servicio de Cirujano)

Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona. — Ex-pensionado en París por el ministerio de Instrucción Pública

Cirujano general y enfermedades de la mujer

CONSULTA de 10 y media a 4 y de 5 a 6 y media. — Días festivos de 10 a 12.

Gerona, Força, núm. 4, piso 1.º 2.º (Frente a la Administración de Correos)

Salón de Lendres

INTERA Capital Lib. anual. Esterillas.

Venezuela Diplomática 3 por 100.

Colombia 3 por 100.

Ruso 5 por 100.

Id. 4 1/2 por 100.

Uruguay 5 por 100.

Japón 5 por 100.

Id. 4 1/2 por 100.

Uruguay 3 1/2 por 100.

Id. 6 por 100.

Nicaragua 6 por 100.

San Salvador 6 por 100.

Dólar 100.

Libra 100.

Yen 100.

Fr. 100.

Porto-Carril 3 1/2 Lib. San Francisco.

